

La chercheuse Jill Pilet se dévoile dans « Paroles de chercheurs », un film de la Fondation ARC pour la recherche sur le cancer



À partir du 1^{er} décembre, dans « Paroles de chercheurs », un film produit par la Fondation ARC et diffusé dans les salles de cinéma, à la télévision et sur Internet, 6 chercheurs et chercheuses se dévoilent et livrent leurs émotions, leurs espoirs et leurs luttes. Ce film donne la parole à Jill Pilet, postdoctorante à l'Institut Curie à Paris.

Jill Pilet : une jeune chercheuse au parcours particulièrement brillant

Jill Pilet se distingue par la qualité de son parcours universitaire, ainsi que par son importante mobilité géographique. Après avoir obtenu son diplôme de biologie à l'École normale supérieure de Paris, elle rejoint l'équipe de Jessica Zucman-Rossi au Centre de recherche des Cordeliers pour mener une thèse sur la génomique des cancers pédiatriques du foie. Jill Pilet s'est alors particulièrement démarquée par la qualité de son travail, comme l'attestent les quatre publications qu'elle a signées dans le cadre de sa thèse, dont trois en tant que première autrice ou coautrice dans d'importantes revues scientifiques. Sa thèse a également conduit au dépôt d'un brevet portant sur une nouvelle combinaison thérapeutique ciblant les cancers pédiatriques du foie.



Jill Pilet poursuit aujourd'hui sa carrière académique avec un postdoctorat à l'Institut Curie, où elle étudie la génomique des sarcomes, avec un intérêt particulier pour le sarcome d'Ewing.

Elle a reçu en 2024 le prix de thèse Oberling-Haguenu Fondation ARC.

Dans « Paroles de chercheurs », Jill Pilet affirme que pour être un bon chercheur, il faut être curieux et s'extraire de ce que l'on connaît déjà. Au début d'une carrière, une grande confiance en soi est nécessaire pour aller au bout de ses idées. Jill Pilet, qui ne se serait pas vue exercer un autre métier que celui-là, estime que faire de la recherche, c'est contribuer de façon positive à la société, en faisant l'acquisition de nouveaux savoirs et en obtenant des traitements et des thérapies innovantes beaucoup plus rapidement.

Faire passer les chercheurs de l'ombre à la lumière : une volonté de la Fondation ARC

Dans la lignée de son exposition « Les Magnifiques », de son émission pédagogique « Têtes Chercheuses », et du livre « Les Magnifiques », dialogue littéraire entre des écrivains et des chercheurs, la Fondation ARC pour la recherche sur le cancer poursuit avec « Paroles de chercheurs » son entreprise de valorisation des chercheuses et des chercheurs. Des hommes et des femmes sans qui aucun espoir ne serait possible, mais qui restent pourtant méconnus, cachés derrière les représentations que l'on se fait généralement de la recherche.

Un film qui bouscule les codes

Le film a été réalisé par Camille Hirigoyen et Julien Choquart de J.A.C.K Studio, récompensés entre autres aux Victoires de la musique pour les clips qu'ils ont réalisés pour Christine and the Queens. Il en résulte un film original et intimiste, loin des formats classiques institutionnels, avec une esthétique minimaliste qui met en scène les visages, les corps et la voix des chercheurs dans un univers « studio » empruntant aux codes du portrait et de la beauté.

À voir à la télévision, au cinéma et sur Internet

Le film « Paroles de chercheurs », d'une durée de 30 secondes, sera diffusé les deux premières semaines de décembre sur TF1, LCI, M6 et France Télévision aux heures de forte audience.

Il sera projeté dans sa version longue (51 secondes) dans 2000 salles de cinéma des réseaux Pathé et MK2 durant la première semaine de décembre.

Il sera également visible sur My TF1 Streaming en version 15 secondes, qui redirigera vers la chaîne YouTube de la Fondation où seront intégrées les vidéos portraits.

Voir les films

La Fondation ARC présente « Paroles de chercheurs » - YouTube

Vous souhaitez en savoir plus sur le parcours et les recherches de Jill Pilet ?
Contactez-nous !



À PROPOS DE LA FONDATION ARC

Reconnue d'utilité publique, la Fondation ARC est 100 % dédiée à la recherche sur le cancer et est exclusivement financée par la générosité de ses donateurs et testateurs. Elle a ainsi alloué en 2023 près de 30 millions d'euros à 307 projets de recherche porteurs d'espoir pour les malades.

Pour la Fondation ARC, tout part d'une conviction : la recherche vaincra le cancer. C'est grâce aux découvertes des chercheuses et des chercheurs que nous finirons par remporter la victoire : parvenir à guérir un jour le cancer, tous les cancers.

Relations & influence FHCOM

01 55 34 24 24

karim.benzema@fhcom.net – 06 18 72 00 52

florence.parizot@fhcom.net – 06 29 51 08 97

frederic.henry@fhcom.net – 06 20 83 23 73

 facebook.com/ARCcancer
 [@FondationARC](https://www.instagram.com/FondationARC)
 www.fondation-arc.org